

El riesgo fotovoltaico amenaza a la banca

Los bancos podrían 'comerse' 20.000 millones de activos

CONCHI LAFRAYA
Madrid

La banca podría verse obligada a asumir activos fotovoltaicos por casi 20.000 millones de euros como dación de pago si el Gobierno español, como ha dado a entender recientemente, cambia al sector las primas con carácter retroactivo.

Los proyectos instalados en España hasta la fecha –que suman 3.500 megavatios– están apalancados, es decir, apoyados en el crédito bancario, entre el 80% y el 90% de la inversión total. Esto significa que la banca nacional y extranjera, así co-

tecnología antes del 1 de julio para evitar subidas de la luz esos meses y no incrementar más el déficit de tarifa.

El problema es que las instalaciones de antes del 28 de septiembre del 2008 reciben una prima de 450 megavatios/hora,

El sector podría tener que afrontar una nueva burbuja, como ocurrió con el inmobiliario

según recoge el real decreto 661/2007; mientras que las posteriores cobran a 310 euros el megavatio/hora si están ubicadas en tejados y a 265 euros/megavatio si se trata de sistemas en suelo, según el real decreto 1578/2008.

El Gobierno modificará esas dos normativas y meterá literalmente un rejón al sector que lo deja en coma. Es decir, pretende cambiar la retribución tanto para las plantas existentes como para las futuras.

Las tres patronales fotovoltaicas (Asif, AEF y Appa) han puesto el grito en el cielo y defienden que no se puede cam-



LUBERT TEIXIDÓ / ARCHIVO

Instalación de placas fotovoltaicas en El Prat de Llobregat

mo distintos fondos, han puesto de su bolsillo entre 18.400 y 20.700 millones, de los 23.000 millones que lleva la industria invertidos en el mercado español desde que empezó.

De hecho, buena parte de los planes de negocio que presentaron a la banca los industriales de este sector se basaron en la concesión de unas primas que inicialmente había prometido el Gobierno para fomentar el desarrollo de esta industria.

Así, la historia podría repetirse. Los promotores fotovoltaicos calcarán el modelo de las inmobiliarias, es decir, cederán sus parques y huertos solares a la banca porque lo que reciben de la retribución del Gobierno no cubre los préstamos que tienen que devolver. Las entidades financieras han asumido ya activos inmobiliarios por valor de 59.700 millones, según el Banco de España. Sería de nuevo un duro golpe para el sector bancario, que tendría que asumir en sus balances otra burbuja, ahora la de las renovables originadas con el sol.

El Ministerio de Industria sopesa reducir la retribución entre un 30% y un 50% a esta

PATRONALES

La industria acepta ceder en un solo punto

■ Las tres patronales que representan la industria fotovoltaica (Asif, AEF y AAppa) únicamente están dispuestas, según han manifestado, a ceder en un punto: que a aquellas placas que se inscribieron antes de septiembre del 2008 pero operan irregularmente se les eliminen todas las retribuciones. Se trata de unos 600 megavatios de paneles fotovoltaicos, que incumplieron los plazos. Con esta eliminación, se obtendría una reducción del peso de la fotovoltaica en la tarifa eléctrica que oscilaría entre el 20% y el 30% (entre 500 y 800 millones al año).

biar la partida a mitad del partido porque la banca financió esos proyectos amparándose en unos retornos comprometidos, al tratarse de un sector regulado. Los tipos de interés de la inversión de 23.000 millones son cerrados, con coberturas a largo plazo y márgenes inferiores a los actuales, con lo que la retroactividad generaría "costes hundidos".

Otra cosa distinta es regular con una nueva retribución los proyectos del futuro. Las tres patronales han enviado sus respectivas propuestas al ministro de Industria, Miguel Sebastián, como les requirió en la reunión del pasado 6 de mayo.

Las tres asociaciones admiten retribuciones en torno a 200 euros megavatio/hora para nuevas adjudicaciones, pero se niegan a modificar las que están funcionando. Industria ha remitido esta propuesta a la Comisión Nacional de Energía (CNE), pero se niega a admitirla porque considera que el ajuste tiene que ser aún mayor y va encaminada a perseguir el fraude, lo que pondría en entredicho el papel de la CNE estos últimos años.●